

EDITORIAL

Plan nacional de salud bucal. Una realidad?

A pesar de que el Estudio Nacional de Salud Bucal fue realizado en 1998 (ENSAB 1998) y luego de grandes esfuerzos académicos y políticos por medio de la Asociación Colombiana de Facultades de Odontología (ACFO) y la federación Odontológica Colombiana (FOC) acaba de salir a la luz pública el Plan Nacional de Salud Bucal presentado por el Ministerio de Protección Social.

Considero que el documento y el proyecto es supremamente importante para la Salud Bucal del país y si bien, los estudios nacionales realizados en los últimos 30 años (1966, 1977 a 1980 y 1998) muestran mejoría en los índices, estos muestran que la salud oral sigue siendo un riesgo importante para la calidad de vida de las personas y que debemos analizar la difícil situación que se presenta debido a la estructura actual del sistema de salud y de protección social de nuestro país.

Es de gran importancia tratar de unificar todos los estamentos públicos y privados relacionados con los servicios de salud oral del país, esto incluiría un proceso que va desde el Ministerio de Protección Social hasta todo el gremio académico de nuestros estudiantes de los pregrados.

A pesar de lo etéreo y ambiguo del documento, este es el momento de volver a liderar un proceso para hacer tangible este plan que sería un gran paso para

posicionar nuestra profesión, con resultados reales, donde tendríamos un insumo que es el ENSAB de 1998 más el plan Nacional de Salud bucal para poder mostrar nuestros resultados en políticas de promoción, prevención y atención de nuestra población.

En el aspecto académico que es el que le compete a nuestra facultad, cuenten con nuestra presencia en los escenarios necesarios y la iniciativa nuestra para realizar proyectos específicos a este plan, los estudiantes deben ser actores de primera línea en este proyecto por múltiples factores, tales como el que conozcan la realidad de un país con grandes problemas donde el ejercicio profesional se torna complejo y, en mi opinión, alterado por diferentes tendencias del mercado laboral.

Espero que como gremio no volvamos a perder esta oportunidad de ser actores principales en un plan de salud y que no nos suceda como en tantas ocasiones en las cuales nos quejamos de lo que pudo haber sido y no fué ...

Gabriel Jaime Cadavid
Decano Facultad de Odontología